

INFORME-PROPUESTA PROYECTO 'LOS OTROS' EN ESPAÑA:

Las elecciones generales del 23 de julio del 2023 han dejado patente la orfandad del espacio centrista y moderado en España y la dependencia de cualquier posible gobierno de los extremos para lograr la investidura y poder garantizar la gobernabilidad.

En este momento se abre la oportunidad, nuevamente, para la conformación de un proyecto centrista aglutinador. Pese a que en las elecciones generales el espacio de centro ha quedado libre, sí que existen multitud de proyectos de ámbito nacional, autonómico, provincial o local que ocupan y representan un espacio de centrismo y moderación en sus respectivos municipios. O proyectos, que sin la etiqueta de centrista, se mueven equidistantes entre PP y PSOE.

En junio del 2023 se celebrarán las elecciones europeas, y se entiende estas como una oportunidad histórica para poder presentar una alternativa centrista a dichas elecciones. Los motivos son varios:

- Elecciones con circunscripción única a nivel nacional.
- No existe barrera electoral, por lo que es más sencillo obtener representación respecto de unas elecciones generales. En base a resultados de elecciones anteriores se obtiene representación sacando entre 2 y un 3% de los votos.
- Se dispone de prácticamente un año para conformar proyecto.

Entendemos, que contar para dicha candidatura con una persona-referente que pueda liderar, que sea conocido por la ciudadanía en general, puede ser un elemento facilitador. Después de realizar un análisis de posibles personas, encontramos dos personas idóneas para ello: el ex presidente de Cantabria Miguel Ángel Revilla y la eurodiputada Maite Pagazaurtundúa. Seguro que existe otras posibles personas, cuestión que habrá que analizar de forma conjunta.

Este, el del liderazgo, es el punto más trascendental bajo nuestro punto de vista. Y es el primero que debemos resolver, en aras a poder continuar por una vía u otra.

En la actualidad entendemos que podemos contar, con plena seguridad, para un proyecto de centro de ámbito nacional con los siguientes partidos políticos:

- Ciudadanos (Cs).
- Coalición de Centro Democrático (CCD).
- Unión de Ciudadanos Independientes (UCIN).
- Centrados en Segovia.
- Grupo Independiente Liberal Andalucía.
- UNIJUS (afectados por grupo filatélico y Afinsa).
- Diversos grupos independientes de ámbito local con alcaldías y concejalías.

Tras el encuentro que mantuvimos el sábado en Madrid, aprovechando el pleno de la FEMP, entendemos que es vital ampliar y sumar esfuerzos. Es de vital importancia converger con el movimiento de ESPAÑA VACIADA, y con otros movimientos regionalistas y municipalistas.

Por ello creemos que uno de los pilares fundamentales de la coalición ha de estar el movimiento de la ESPAÑA VACIADA y el conjunto de partidos que conforman la misma (Aragón Existe, Soria Ya...). *SERÍA INTERESANTE DISPONER DE UN LISTADO CON LOS MOVIMIENTOS QUE CONFORMAN EL MOVIMIENTO.*

Además, entendemos que debe establecerse contacto y ofrecer formar parte de la coalición a:

- Partido Regionalista de Cantabria (PRC).
- Coalición Canaria (CC).
- Unión del Pueblo Navarro (UPN).
- Por Ávila.
- Unión del Pueblo Leonés.
- Partido Riojano.

Además de estos partidos que tienen una estructura importante en sus respectivas regiones, hay otros con los que se debería hablar (con estos ya existen contactos previos de una u otra forma):

- Partido Nuestra Tierra (PNAV). Ávila.
- Movimiento ciudadano (principalmente tienen fuerza en Cartagena, pero hay varios partidos locales en la región de Murcia que van juntos a las autonómicas). Están coordinados. Nuestro contacto principal es el alcalde de Alguazas.
- Ahora decide (Zamora provincia).
- Zamora Sí.
- Juntos x Extremadura (hay conversaciones entre el resto de partidos extremeños para unirse entre ellos).
- Ens Uneix (tienen diputado provincial en Valencia y varias alcaldías).
- Tot per Terrasa (han logrado diputado provincial en Barcelona).
- Grupo la Línea 100x100 (han logrado dos diputados provinciales en Cádiz).
- Ahora Independientes (provincia de Huelva).
- Sentir Aranda (tienen diputado provincial en Burgos).
- Jaén merece más.

Actualmente en España hay más de 2000 concejales independientes, de partidos sólo de ámbito local, de un municipio. Si el proyecto garantiza la autonomía local y la doble militancia (con estos partidos ya creados y con estructuras locales) se podría sumar a cargos públicos en Ayuntamientos y que sean base de cara a las elecciones autonómicas generales o europeas. Hay hecho el contacto con algunos de ellos, y contamos con algunos concejales independientes en diferentes regiones que podrían responsabilizarse de contactar con los partidos locales de cada región. Para unir este movimiento se está trabajando en convocar una reunión de partidos independientes, para conformar una confederación que coordine a los mismos, antes de finalizar el presente año.

Hay una cuestión importante a decidir y es la personalidad jurídica que queremos darle al proyecto. Pensamos que la opción correcta sería la de FEDERACIÓN DE PARTIDOS. Y

estudiar, cara a las europeas, incluso una COALICIÓN ELECTORAL entre la nueva federación y otros partidos de ámbito regional consolidados que quizás, de primeras, no se integren en la federación (tipo PRC, UPN, CC...).

Respecto al calendario, entendemos que se debería:

- Septiembre 2023: Reuniones iniciales.
- Octubre 2023: Constitución grupo de trabajo que determine personalidad jurídica de la coalición o federación política, y que lleve a cabo los trámites que sea necesario para su puesta en marcha.
- Noviembre 2023: realización contactos con todos los grupos y avanzar en adhesiones. Preparar acto presentación en sociedad.
- Diciembre 2023 o enero 2024: presentar en sociedad el proyecto. Para ello se debería contar con personalidades que apoyen públicamente (intelectuales, gente relevante de época UCD-CDS, personas representativas del movimiento España Vacía o referentes históricos de los mismos). El lanzamiento debería ir acompañado de un manifiesto sobre la necesidad de este proyecto firmado por notables.

Además de partidos políticos, se debería tratar de unir a colectivos sociales no representados -o históricamente engañados por los partidos- en España, y asumir sus peticiones y que se involucren activamente en un proyecto que quiere representar a la sociedad civil. Ejemplos de ello: autónomos, gestación subrogada, independencia justicia, reforma ley electoral, afectados ley de costas, movimientos varios del mundo rural...

Se entiende vital el apoyo de RENEW EUROPE para el proyecto. Especialmente la presencia de personalidades relevantes y reconocidas a la hora de lanzar el proyecto, como Macron.

Dentro de este movimiento consideramos de vital importancia la participación de Ciudadanos (Cs), por varios motivos: disponen de cierta representación territorial-base con alcaldes, concejales, afiliados en la mayor parte de territorios, diputados en el parlamento de Catalunya y en el Parlamento Europeo. Disponen de una importante financiación, necesaria para afrontar unas elecciones europeas, además de espacios electorales gratuitos (en medios de comunicación, debates...) por resultado de anteriores elecciones que nos darían una visibilidad necesaria. Y, por supuesto, tienen la llave de RENEW EUROPE.

El proyecto debería estar enmarcado en estos principios básicos: centro, liberalismo progresista, europeísmo, moderación. Defensa de la Constitución de 1978 y de la política de consenso y diálogo que lideró la transición. Lucha contra desigualdades territoriales y apuesta por dar voz -y soluciones- a la España Vacía. Reconocimiento pluralidad territorial en España, y la defensa de la España de las autonomías. Respeto a la autonomía local, y la importancia del municipalismo.

Este escenario planteado se realiza bajo la hipótesis de que Sánchez pueda conformar gobierno y no haya adelanto electoral. En caso de haberlo, habría que precipitar las

cosas y, entendemos, se debería concurrir a esas elecciones generales repetidas (posible escenario, enero 2024).

Plantemos mantener la próxima semana una reunión en Zaragoza o Teruel, entre España Vacuada, representante de Ciudadanos (C's) y del grupo que aglutina a partidos municipalistas, para comentar esta propuesta y valorar las opciones de su puesta en marcha, con los matices y cambios que sean necesarios.

Lo que se informa y propone, en Nules a 25 de septiembre del 2023.

Fdo.

David García Pérez

Presidente de CCD y Alcalde de Nules